



VENDEN EL ROLLO HASTA EN 90 PESOS

Sequía pone a sudar costo de hoja de tamal

POR LOURDES LÓPEZ
Corresponsal
nacional@gmm.com.mx

UN COMERCIANTE DE VERACRUZ PREVIÓ QUE HABRÍA CRISIS DE HOJAS DE MAÍZ, por lo que fue el único que las adquirió desde junio y ahora sólo él las comercia

XALAPA.— La prolongada sequía registrada hace unos meses provocó la escasez de hoja de maíz que es utilizada para envolver tamales.

En los principales mercados de la región veracruzana la respuesta fue la misma, que no había suficientes hojas para la venta y las que alcanzaron a traer de lugares cercanos fueron acaparadas por unos cuantos comerciantes que elevaron su precio hasta los 90 pesos por rollo.

El mercado Jáuregui, uno de los principales en la capital de Veracruz, fue donde se pudo observar que el problema de la crisis de las hojas de maíz impactó a los comerciantes, quienes al intentar adquirir con los mayoristas fueron informados que sólo uno de los locatarios adquirió con tiempo y por un amplio volumen todas las hojas de la mazorca en las que invirtió desde junio.

Esa visión comercial le permitió ser el único que ofrecía en el centro de Xalapa los rollos de hoja y el precio se elevó.

“No lo criticamos, la supo hacer. Tuvo paciencia para esperar a que llegara la temporada y durante meses invirtió porque se enteró que había escasez, los demás nos confiamos y ese fue nuestro error”, admitieron los



Foto: Especial

Hay algunos lugares en los que las hojas de maíz se pueden conseguir entre 45 y 50 pesos, lo que encarece los tamales.

25

PIEZAS

de hojas de maíz llega a tener un rollo, mismo que está en escasez.

90

PESOS

puede llegar a costar actualmente un rollo de hojas de maíz.

comerciantes consultados.

En las zonas de la periferia el costo puede llegar a ser menor, pero porque son de las que quedaron del año pasado o porque son de comunidades cercanas, pero el precio también oscila entre los 45 y 50 pesos. Cada rollo de hojas es de 20 a 25 piezas, lo que también encarece el costo de los tamales en venta.

Las amas de casa, entre refunfuños, adquirieron las hojas de maíz porque para la tradición “no quedó de otra”, pero sí dejaron en claro que el año anterior lograron conseguir el producto en 25 y 30 pesos.